

Geschichtliche Rückblicke
auf das
ehemalige Chemnitzer Lyceum
mitgetheilt
von
Eduard Lamprecht,

Cand. rev. min. und Lehrer am Progymnasium zu Chemnitz.

Hochzuverehrende Herren!

Der letzte Rektor, der letzte Primaner — jenes der Zeit, dieses dem Range nach —, klassisches Latein, recht hausbackenes Deutsch, eine Rede im höhern Chor und die einfachste geschichtliche Darstellung: das sind allerdings starke Gegensätze; allein sie berühren sich eben jetzt, wie sie sich im Leben ja oft berühren. Ich glaube auch, es schadet das nichts. Mancher von uns hat recht fleißig aufmerken müssen, um den, wenn nicht dem Geiste, doch dem Ohre längst entfremdeten acht lateinischen Perioden des ersten Sprechers zu folgen. Nun, bei meinem Vortrage wird gewiß nichts, als etwa die Geduld angestrengt werden, und ein vielleicht verlornes Wort wird dem Ganzen nicht viel Eintrag thun. So hören Sie denn mit voller geistiger Ruhe, — die findet sich von selbst —, und mit Geduld und Nachsicht, — um die bitte ich —, mein *opus historicum* an.